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Le pƌeŵieƌ avƌil, le poissoŶ est à l’hoŶŶeuƌ. Et Đette aŶŶĠe, 
Ŷe l’est-il pas davaŶtage eŶĐoƌe paƌĐe Ƌu’il est jouƌ de PâƋues ?  

En effet Đe Ŷ’est pas seuleŵeŶt pouƌ uŶ jouƌ, ŵais pouƌ 
sept semaines durant lesquelles nous allons tous les dimanches 

aveĐ la ŵġŵe soleŶŶitĠ ƌeŶdƌe gƌâĐe pouƌ Đe Ƌu’il a fait pouƌ Ŷous, ĐĠlĠďƌeƌ sa viĐtoiƌe Ƌui 
devient notre victoire, nous laisser illuminer de sa lumière.  

C’est l’« ICHTUS » d’avƌil Ƌue Ŷous devoŶs pƌoĐlaŵeƌ haut et foƌt à tous Đeuǆ et Đelles 
Ƌue Ŷous aiŵoŶs, Đoŵŵe à tous Đeuǆ et Đelles Ƌue Ŷous Ŷ’aiŵoŶs pas assez. C’est soŶ Ŷoŵ 
que nous devons crier avec audace et allégresse, parce que son nom sauve : Jésus. Dire 

simplement son nom nous entraîne sur son chemin de résurrection. Nous ressuscitons avec 

lui, avec lui nous entrons déjà dans la vie nouvelle qui nous est promise, qui nous permet 

de vivƌe dğs aujouƌd’hui aveĐ Ŷotƌe Dieu.  

Jésus est l’« ICHTUS » d’avƌil, eŶ gƌeĐ le poissoŶ d’avƌil. L’aĐƌostiĐhe diviŶ 
« Iêsoûs(Jésus) Khristos(Christ) Theoû(Dieu) Huios(Fils) Sôter(Sauveur) » nous révèle qui il 

est et Đe Ƌu’il est veŶu aĐĐoŵpliƌ paƌŵi Ŷous, il est « Jésus Christ Fils de Dieu Sauveur », il 

est veŶu ƌasseŵďleƌ tous les hoŵŵes pouƌ Ƌu’ils Ŷe foƌŵeŶt Ƌu’uŶ seul peuple de fƌğƌes, et 
les conduire à Dieu qui est Amour.  

Si Ŷous ĐƌoǇoŶs eŶ lui, Đoŵŵe l’oŶt fait les pƌeŵieƌs ĐhƌĠtieŶs, pƌeŶoŶs le poissoŶ 
pour blason. Ne le collons pas en cachette dans le dos de nos amis, de nos parents, de nos 

ennemis aussi, mais arborons-le fiğƌeŵeŶt ĐollĠ suƌ Ŷotƌe poitƌiŶe pƌğs de Ŷotƌe Đœuƌ, ŵais 
offrons-le au gƌaŶd jouƌ audaĐieuseŵeŶt, pleiŶ d’espĠƌaŶĐe Ƌue Đelui Ƌui va le ƌeĐevoiƌ 
pourra être lui aussi touché paƌ taŶt d’aŵouƌ, Ƌue lui aussi pouƌƌa ƌeŶĐoŶtƌeƌ, aĐĐueilliƌ le 
Sauveur du monde, la Lumière du Monde qui donne sens à la vie, qui remplit de joie et de 

bonheur, qui comble de paix.  

Gaëlle et Yann, dans la nuit de Lumière, ont engagé leur vie sous son égide en recevant 

le baptême, la confirmation, en communiant pour la première fois au Pain de sa vie. 

Comment ne pas être heureux de les voir avec nous prendre Jésus pour ami, pour frère, 
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pour guide, pour modèle ? CoŵŵeŶt Ŷe pas ġtƌe heuƌeuǆ d’aiŵeƌ aveĐ eux celui qui nous 

aime du plus grand amour ? La ŵaƌƋue du  poissoŶ est dĠsoƌŵais gƌavĠe eŶ leuƌ Đœuƌ pouƌ 
toujouƌs, Đoŵŵe il est gƌavĠ eŶ Ŷos Đœuƌs. PouƌƌioŶs-Ŷous l’ouďlieƌ, lui Ŷe Ŷous ouďlieƌa 
jamais ! 

Aloƌs eŶ Đe pƌeŵieƌ avƌil, et les jouƌs suivaŶts, Ŷ’assénons plus de contre-vérités, ne 

teŶtoŶs plus de tƌoŵpeƌ, hoƌs de Ŷous les ĐaŶulaƌs ďoŶ eŶfaŶt d’uŶ jouƌ Ƌui pouƌtaŶt Ŷous 
font rire, osons plutôt crier la vérité : « Le Christ est vivant, il est ressuscité. Il est venu nous 

sauver et déjà nous le sommes avec lui », osons crier la Vérité. Jésus est la Vérité, Vérité sur 

Dieu et soŶ desseiŶ, VĠƌitĠ suƌ l’hoŵŵe et sa destiŶĠe.  

Que nos poissons se parent de toutes les couleurs du printemps pour annoncer que la 

Vie est là pouƌ toujouƌs, Ƌu’elle auƌa le deƌŶieƌ ŵot. Elle Ŷ’atteŶd plus Ƌue Ŷous la pƌeŶioŶs 
à ďƌas le Đoƌps, Ƌue Ŷous Ŷous eŶgagioŶs à la vivƌe daŶs la foi et daŶs l’espĠƌaŶĐe, à la vivƌe 
ƌĠsoluŵeŶt, voloŶtaiƌeŵeŶt daŶs l’aŵouƌ de Dieu et des autƌes hoŵŵes.  

Jésus est la Vie, laissons-le vivre en nous, nous inspirer le chemin. Suivons-le sans 

crainte, il nous mène sur le juste chemin.  

Puissions-Ŷous vivƌe eŶ ƌessusĐitĠs, tƌaveƌsaŶt Ŷos Ġpƌeuves daŶs la foi et l’espĠƌaŶĐe, 
pleiŶ d’aŵouƌ aussi, aveĐ le RessusĐitĠ. PuissioŶs-nous avancer en cette vie sans peur et 

sans inquiétude, puisant notre force et notre courage, trouvant notre paix en Jésus présent 

près de nous qui jamais ne nous abandonnera ! 

Ce poisson est sorti des eaux saumâtres de la mort pour nous sauver et nous proposer 

sa Vie, nous proposer de nous plonger encore et toujours comme au jour de notre baptême 

daŶs les eauǆ Đlaiƌes du RoǇauŵe de Dieu Ƌui voit Dieu Ŷous aiŵeƌ d’uŶ aŵouƌ iŶfiŶi Ƌui 
donne goût à la vie.  

Puissions-nous sortir avec lui des mauvaises eaux dans lesquelles nous risquons de 

nous noyer, pour plonger la tête la première dans cette eau vive source de Vie éternelle ! 

 

EŶ Đe teŵps pasĐal, je souhaite à ĐhaĐuŶ de goûteƌ vƌaiŵeŶt au ďoŶheuƌ d’ġtƌe 
chrétien, disciple et ami du Christ vivant.  

Que sa Vie coule en nous, que sa Vie abreuve notre vie, que sa Vie en nous ne cesse de 

gƌaŶdiƌ, d’iŶfuseƌ eŶ Ŷous la paiǆ et la joie paƌfaite ! 

 

Beau temps pascal à tous !                                                                       p.F.Xavier Reveneau 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 Comme voilà 2000 ans, Jean Baptiste baptisait dans l'eau du Jourdain, 

Gaëlle et Yann à la fin d'un cheminement de foi et de connaissance vont 

recevoir le baptême en cette veillée Pascale, que notre communauté les 

accueille et prie afin qu'ils progressent dans la foi et deviennent des 

acteurs de la vie de nos paroisses.                                    Jean François. 
 

Le baptême n'est pas une fin en soi mais un commencement ! 
C'est un enrichissement permanent dans la mesure où on ne 
reste pas seul, le contact avec la famille chrétienne nous 
fait grandir dans la foi. 
 Les nouveaux baptisés sont appelés " Néophytes " ce qui 
fait penser à une plante qui ne demande qu'à s'épanouir. 
Que le seigneur les guide chaque jour de leur vie.  
       Christiane. 

 

Partage de carême " Parole- Pain - Pomme" 

Les 3P nous réunissent ce mardi à Brinon sans le Père François-Xavier qui participe à une assemblée à Nevers. 

Nous paƌtageoŶs autouƌ de la leĐtuƌe d’Isaïe ϱϰ,ϱ-ϭϱ. Nous Ŷe soŵŵes pas toutes tƌğs à l’aise dans les lectures 

de l’aŶĐieŶ testaŵeŶt, ŵais Bƌigitte et Maƌie-Thérèse ont fait quelques recherches qui nous aideront à mieux 

comprendre le sens des images employées. 

Tout d’aďoƌd « Parole du Seigneur adressée à Jérusalem », où Jérusalem représente tout le peuple. Pour elle 

Dieu est à la fois Père, époux et sauveur de sa ville.  

Grâce aux images des anciens prophètes, Jérusalem est personnalisée selon divers traits féminins. 

Is 54, 7-ϴ ĠvoƋueŶt l’Eǆil Đoŵŵe uŶ ŵoŵeŶt d’aďaŶdoŶ duƌaŶt leƋuel le SeigŶeuƌ avait caché sa face.  

s’eŶgage paƌ seƌŵeŶt à faiƌe ďĠŶĠfiĐieƌ JĠƌusaleŵ d’uŶe alliaŶĐe de paiǆ ĠteƌŶelle.

lle Ŷ’est plus ĐouƌoŶŶĠe de 

Temps fort préparation 1
ère

 Communion à Saint Léonard 

La 2
ème

 partie pour la préparation à la 1
ère

 communion s’est 
déroulée le samedi après-midi 17 mars à l’école Saint 
Léonard. Dix huit enfants et six catéchistes étaient présents. 
Cette rencontre visait à éclairer trois temps de la messe : La 
procession d’entrée nous rappelle la libération du peuple 
hébreu par Moïse, le passage vers la terre promise. Nous 
marchons librement vers Dieu qui nous appelle et qui vient à 
nous .Le rite du pardon, notamment la préparation 
pénitentielle par aspersion. Les enfants découvrent que l’on y 
fait mémoire de notre baptême. Nous sommes invités à 
laisser derrière nous « tout » ce qui nous éloigne du Christ. 
Le dernier temps de la messe, l’envoi : nous affirmons que 
nous voulons poursuivre notre chemin «  à la rencontre du 
Seigneur ». Mais n’oublions pas l’essentiel : l’amour du Christ 
est un trésor à partager, nous ne devons donc pas le garder 
pour nous-mêmes, notre devoir est de l’annoncer ! Prochain 
rendez-vous à la Pierre qui Vire qui visera à éclairer le temps 
fort de la messe : Le sacrement de l’Eucharistie.     Louisia 

 

 
Paroisse de Brinon Catéchuménat : 

Les 3 scrutins de Yann et Gaëlle 

Dimanche 4, 11 et 18 mars 

 

Sacrement de réconciliation pour les enfants préparant leur première communion 
En cette période de Carême, le 7 mars, Eglantine, Léa, Margot et Grégory, enfants du catéchisme de Brinon et Tannay, se sont préparés à recevoir le 

sacrement de réconciliation. Réunis au presbytère de Brinon, guidés par Brigitte, Catherine, Madeleine et le Père François-Xavieƌ, ils oŶt d’aďoƌd 
ĠtudiĠ des illustƌatioŶs de petites sĐğŶes pouƌ ĐoŶstateƌ Ƌue daŶs le ŵoŶde tout Ŷ’est pas paƌfait et Ƌu’il est diffiĐile d’Ǉ ƌeŵĠdieƌ saŶs l’aide de 
Dieu ; car nous avons tous besoin de ƌĠĐoŶfoƌt, d’espĠƌaŶĐe , de paiǆ et Dieu Ŷous iŶvite à Ġtaďliƌ uŶ lieŶ de ĐoŶfiaŶĐe aveĐ lui pouƌ Ǉ paƌveŶiƌ. 
La parabole de la brebis perdue et retrouvée leur a permis de mesurer que si un jour ils se sentent seuls, égarés, Dieu veille toujours sur eux et les 

ƌaŵğŶeƌa au tƌoupeau Đaƌ soŶ aŵouƌ Ŷ’a pas de liŵite et ĐhaĐuŶ de Ŷous est pƌĠĐieuǆ et uŶiƋue à ses Ǉeuǆ. Cela a susĐitĠ ďeauĐoup d’iŶtĠƌġt et des 
discussions animées entre nos quatre « brebis ». 

Pour trouver le bon chemin il nous faut faire des choix.  Eglantine, Léa, Margot et Grégory se sont penchés sur la vie de Charles de Foucauld pour voir 

ĐoŵŵeŶt  Đhoisiƌ telle ou telle voie pouvait tƌaŶsfoƌŵeƌ uŶe vie. L’EvaŶgile de Matthieu, aveĐ les BĠatitudes a eŶsuite ĠtĠ l’oĐĐasioŶ de savoiƌ 
comment Jésus nous proposait de trouver le chemin du bonheur. 

Après cette première partie du programme copieux préparé par Brigitte,  chacun a fait son examen de conscience, cherché les péchés commis envers 

Dieu, envers les autres et envers soi-même. Avant que chacun à son tour parte rejoindre Le Père François-Xavier pour le sacrement du Pardon nous 

avons prié et chanté « VieŶs Espƌit de SaiŶtetĠ… ». Pendant ce temps nous avons confectionné des croix de Pâques, toutes colorées et joyeuses pour 

pƌĠpaƌeƌ Ŷos Đœuƌs à la Résurrection. Au retour de la confession chaque enfant a reçu une bougie et  fait une prière. Les adultes ont particulièrement 

apprécié la motivation et la spontanéité des enfants.      Madeleine 

Sacrement des malades à Corbigny 

En cet après-midi du 21 Mars 2018 ,une trentaine de 

résidents de l'œuvre hospitalière de Corbigny ont souhaité 
recevoir le Sacrement des malades donné par les pères 

François-Xavier et Michel Guyot que nous remercions 

.Le sacrement des malades, une démarche de Foi ,un 

signe de tendresse et de miséricorde du Seigneur .Il 

permet, aux chrétiens le recevant, d'accueillir et de vivre 

dans la foi, la situation créée par la maladie, par le grand 

âge .Par cette onction d'huile Sainte, le Seigneur, en sa 

grande bonté, apporte réconfort, courage et paix, par la 

grâce de l'Esprit Saint .Saint moment de recueillement , 

de ferveur ...Une résidente nous confie, toute transformée  

« Maintenant, je me sens bien . » Merci Seigneur pour 

votre bonté.  

Merci à sœur Marie-Mathilde et au personnel 

soignant pour leur dévouement. 

   L'équipe de l' Aumônerie 

Mais Đela Ŷe duƌeƌa pas, Đaƌ l’aŵouƌ des fiaŶçailles Ŷe peut s’altĠƌeƌ, l’aŵouƌ de Dieu l’Ġpouǆ de JĠƌusaleŵ est ĠteƌŶel. 
Cette alliaŶĐe de paiǆ Ƌu’il ƌeŶouvelle aveĐ elle dĠpasse Đelle faite aveĐ Aďƌahaŵ ;ϱϰ,ϵ-10) et même celle avec Noé.  

De même que Dieu a juƌĠ devaŶt NoĠ Ƌue le dĠluge Ŷe se ƌepƌoduiƌa pas, de ŵġŵe Dieu s’eŶgage paƌ seƌŵeŶt à faiƌe ďĠŶĠfiĐieƌ JĠƌusaleŵ d’uŶe 
alliance de paix éternelle. Dieu farde sa bien-aimée et la couronne de bijoux « Jérusalem, malheureuse, inconsolée, voici que je vais sertir tes 

pierres et poser tes fondations sur des saphirs ; Je ferai tes créneaux avec des rubis, tes portes en cristal de roche, et tous tes remparts avec des 

pierres précieuses » (Is 54,11-ϭϮͿ. La ville Ŷ’est plus ĐouƌoŶŶĠe de foƌtifiĐatioŶs. Sa plus belle parure est une famille nombreuse de disciples du 

Seigneur. Le plus beau cadeau est la paix « Tes fils seront instruits par le Seigneur, ils goûteront un bonheur sans limites» (Is 54, 13-14). Hélène 

 



 

 

 

Sœur Denise et Sœur Geneviève. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
         

 

 

         

          

 

 

 

 

 

 

 

                                        Fête des Rameaux et de la Passion 

 

Réunion du 20 mars 2018 

à Saint Léonard 

Equipe Diocésaine de 

Paroisses et Missions 

Le 20 mars à Saint-Léonard, nous étions quelques 

représentants des paroisses des Vaux d'Yonne autour de 

l'équipe diocésaine de « paroisse et mission ». Notre évêque 

souhaite par nécessité restructurer notre diocèse et nous 

demande de réfléchir, de donner notre avis sur la manière de 

fonctionner ensemble et être missionnaires pour mettre en 

pratique les 5 essentiels de l'Eglise : l’adoration, la 
fraternité, la formation, le ministère et l'évangélisation tout 

en restant proches des chrétiens. Nous avons pris date pour 

qu'un grand nombre puisse venir réfléchir le dimanche 

13 mai et partager autour de l'avenir de nos paroisses. 

VENEZ NOMBREUX, notre avis compte et nos jeunes 

comptent sur nous.    Françoise 

 

 

Ce jeudi 22 mars, tous ensemble, les 4 paroisses, 

nous avons accueilli à la Salle Jeanne d'Arc de 

Lormes Fatou Samba, partenaire sénégalaise du 

CCFD. Nous avons écouté son témoignage avec 

beaucoup d'intérêt : elle a expliqué le problème 

humain, économique et environnemental que 

provoque la construction d'une centrale à charbon 

dans sa ville de Bargny, près du lieu de fumage du 

poisson. Nous poursuivons avec une animation sur 

le thème : « Sur nos différences, tissons ensemble 

une terre solidaire ».Une belle soirée qui se 

termine de façon très conviviale par le partage du 

bol de soupe, avec lequel nous pouvons aussi 

apprécier toutes nos différences. Le montant de la 

ĐolleĐte s'Ġlğve à ϳϯϱ € Merci à tous.             Suzy       

Soirée CCFD 

Salle JeaŶŶe d’AƌĐ 
à Lormes 

Jeudi 22 mars 

 

 

 

 

La fête des Rameaux 

ĐoŵŵĠŵoƌe l’entrée 

messianique de Jésus à 

Jérusalem,  acclamé par le 

peuple, ce même peuple 

qui le condamnera à mort 

quelques jours plus tard.  

C’est pourquoi 

le dimanche des Rameaux, 

nous écoutons le récit de la 

passion de Jésus. C est 

le Dimanche des Rameaux 

et de la Passion. 

A Brinon sur Beuvron 

A Lormes 

A Tannay 


